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Presidente Lula visita a região e libera  
R$ 80 milhões para a UFSCar

O presidente Luiz Inácio Lula da Silva (PT) 
participou na manhã de terça-feira, dia 23, de um 
evento em celebração aos 10 anos de instalação 
da Universidade Federal de São Carlos, Campus 
Lagoa do Sino, em Buri, e que fica também muito 

próximo da cidade de Campina do Monte Alegre.
Esta é a segunda visita do presidente à universida-
de, em 2016, ao lado do escritor Raduan Nassar e 
Eduardo Suplicy, ele conheceu as instalações do 
campus. Além de contar um pouco da história da 

criação do campus durante o evento, o presidente 
anunciou um investimento de aproximadamente 
R$ 80 milhões que irá beneficiar o campus Lagoa 
do Sino de Buri e os campus de São Carlos e de 
Sorocaba. Geral 15

Dois homens foram presos pelo 
crime de furto qualificado em um 
estabelecimento comercial no dia 18, 
em Capão Bonito. A prisão ocorreu 
durante patrulhamento da Polícia 
Militar pela área central da cidade. 

Segundo a equipe, dois indivíduos co-
nhecidos do meio policial pela prática 
de furto, foram avistados caminhando 
em passos rápidos e levando bolsas e 
um saco plástico nas costas, o que 
motivou a abordagem.  Polícia 6

O entrevistado desta semana do 
O Expresso Entrevista foi o jorna-
lista itapetiningano Fábio Arruda 
Miranda, que defende um resgate 
histórico do político de Itapeti-
ninga, Júlio Prestes de Albuquer-
que, que foi eleito presidente da 
República em 1930 e acabou não 

tomando posse. Fábio, juntamente 
com o seu pai, o também jornalista 
Hélio Rubens de Arruda e Miran-
da, falecido este ano, escreveu 
o livro “A Procura da Verdade, O 
que o Brasil perdeu”, que faz um 
relato de toda a carreira política de 
Prestes. Região 4

Jornalista de Itapetininga luta por 
resgate histórico de Júlio Prestes

Polícia prende dois homens por furto 
em Capão Bonito
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Contra a maré

Qual é a grande am-
bição do cidadão bra-
sileiro nos dias atuais 
na escolha dos novos 
gestores públicos. 
Além da melhoria nos 
serviços municipais, 
da boa aplicação dos 
recursos públicos que 
advém dos impostos, o 
sonho de consumo do 
cidadão brasileiro que 
esteja em qualquer 
ponto do Brasil, do 
Oiapoque ao Chuí, é 
que seja diminuída 
a carga tributária do 
país em todos os seus 
níveis e que isto come-
ce pela sua cidade.

Para que os impostos 
possam ser diminu-
ídos, não há muitos 
segredos, é necessário 
derrubar a carga tribu-
tária e ter uma máqui-
na pública diminuta. 

Muitos municípios 
penalizados com 
a situação de seus 
cidadãos estão há um 
bom tempo fazendo 
um gestão austera 
para que possam aos 
poucos diminuírem os 
valores a serem pagos 
pelos seus cidadãos.

Algumas cidades até 
mesmo conseguiram 
atrair novas empresas 
com a medida, pois se 

tornaram mais com-
petitivas com corte de 
impostos.

Na contramão do 
momento, o município 
de Capão Bonito tem 
apresentado práticas 
administrativas que 
em nada indicam que 
haverá um corte de 
impostos municipais. 
Um dos fatores que 
mostram que a carga 
tributária local vai se 
manter a mesma, ou 
até mesmo vai cres-
cer, é o aumento no 
número de servidores 
públicos da prefeitura 
local, que pulou de 
1.480 em 2020 para 
2.100 em 2024. 

Um crescimento 
muito grande se for 
levado em conta que 
a cidade não cresceu 
nas últimas décadas 
e que está com uma 
população estagnada 
em 46 mil habitantes 
há muitos anos. 

O que justifica o cres-
cimento vertiginoso no 
número de servidores 
do município? A jus-
tificativa é uma visão 
equivocada na forma 
de se administrar a 
cidade, onde ainda se 
pensa que gerar em-
pregos é criar vagas no 

serviço público.
Recente apontamen-

to do Tribunal de Con-
tas do Estado mostra 
que Capão Bonito está 
entre os 96 municípios 
com piores índices de 
gasto com folha de 
pagamento em todo o 
Estado de São Paulo, 
passando dos 50% 
do que é arrecadado 
sendo consumido 
para cobrir a folha de 
pagamento de pessoal, 
quando este número 
era bem inferior até 
2020.

Se continuar com 
essa mentalidade es-
tatizante, os morado-
res de Capão Bonito 
nunca ouvirão que a 
prefeitura está pen-
sando em diminuir 
os impostos munici-
pais, pois ao invés de 
diminuir o tamanho 
da máquina pública 
municipal, a atual 
gestão está fazendo 
exatamente o contrá-
rio, está indo contra a 
maré das boas práti-
cas de gestão pública 
e deixando para a 
cidade um cenário 
preocupante e que 
com certeza a conta 
será paga por toda a 
população.

Já passou da hora 
 
   José Renato Nalini é Reitor da Uniregistral, docente da Pós-graduação  

   da Uninove e Secretário-Geral da Academia Paulista de Letras

Existe aquecimento 
global e ele é causa-
do por emissão de 
combustíveis fósseis. 
Todos sabem disso. Ou 
deveriam saber. Mas a 
maioria se comporta 
como se não soubesse 
ou não se interessasse 
pelo assunto.

Quem sofre mais 
com isso são os pobres. 
Stela Herschmann, 
assessora de Política 
Internacional do Ob-
servatório do Clima 
escreveu há dias: “O 
aquecimento des-
controlado da Terra 
adiciona uma camada 
de perversidade a essa 
situação: cada vez 
mais, países pobres 
e de renda média 
precisam recorrer 
a empréstimos para 
lidar com os impactos 
de eventos extremos. 
Quanto mais endivi-
dados, menos capazes 
de cortar emissões e 
de se adaptar eles se 
tornam”.   

Já passou da hora 
de exigir que os ricos 
cumpram suas pro-
messas e obrigações 
morais. Destinar 

recursos para os paí-
ses pobres fazerem a 
urgente transição, sob 
pena de chegarmos 
logo à catástrofe anun-
ciada: desertificação e 
morte generalizada.

No Brasil, o uso do 
etanol deveria ser obri-
gatório. Assim como se 
deveria abandonar o 
absurdo do petróleo, 
fonte maléfica de 
emissão de gases ve-
nenosos, causadores 
do efeito-estufa. É 
utopia pensar que a 
ganância se curve a 
perigos como a morte 
de humanos. Mais 
importante é faturar 
e continuar a produzir 
esse combustível as-
sassino.

A Academia está 
fazendo sua parte. Já 
existem projetos que 
buscam certificação 
para hidrogênio 
verde. Ele poderá 
ser exportado para 
a União Europeia. 
A maioria das ini-
ciativas brasileiras 
está no Ceará. Isso 
porque o porto de 
Pecém tornará mais 
curta a viagem até 

à Europa. Embora a 
certificação não seja 
obrigatória, ela é 
importante para que 
o hidrogênio verde 
seja reconhecido 
como renovável. As-
sim, poderá receber 
incentivo financeiro 
da comunidade in-
ternacional para a 
sua fabricação.

Se os cientistas avi-
saram e se cansam de 
emitir admoestações, 
se a ciência forne-
ceu a receita para a 
substituição do die-
sel, da gasolina e do 
querosene por etanol 
e, futuramente, pelo 
hidrogênio verde, o 
que está faltando para 
que entre juízo na ca-
beça dos poderosos? 
O mundo sabe que 
precisa eliminar os 
combustíveis fósseis 
do sistema energético. 
Falta a coragem dos 
políticos de fazer com 
que essas poderosas 
indústrias invistam 
em energia limpa. 
Sem isso, continuam 
as apostas contra a 
vida e contra a huma-
nidade. 

Democracia: respeito e proteção  
também para as minorias 

André Naves  é Defensor Público Federal, especialista em Direitos Humanos, Inclusão 

Social e Economia Política. Escritor, professor, ganhador do Prêmio Best Seller pelo livro 

“Caminho - a Beleza é Enxergar”, da Editora UICLAP (@andrenaves.def)

A democracia é um 
sistema de governo 
que se baseia na 
vontade da maioria, 
mas sua essência vai 
além disso. Uma ver-
dadeira democracia 
envolve a construção 
de políticas públicas 
que, apesar de serem 
fundamentadas na 
vontade majoritária, 
respeitam e protegem 
as dignidades dos 
grupos minoritários. 
Esta abordagem não 
só promove a inclu-
são e a justiça, mas 
também fortalece a 
sociedade como um 
todo ao garantir que 

todos os indivíduos, 
independentemente 
de sua posição, te-
nham seus direitos 
humanos concretiza-
dos.

Em uma demo-
cracia, as decisões 
e políticas são 
f r e q u e n t e m e n t e 
guiadas pelo desejo 
da maioria. Contudo, 
isso não significa que 
as vozes minoritárias 
devam ser ignoradas 
ou silenciadas. Na 
verdade, os grupos 
minoritários são 
aqueles que, por defi-
nição, possuem pers-
pectivas diferentes 

daquelas prevalentes 
na maioria. São essas 
vozes discordantes 
que, quando respei-
tadas e protegidas, 
enriquecem o debate 
público e promovem 
a criação de políticas 
mais abrangentes e 
inclusivas.

Todos nós, em algum 
momento, podemos 
nos encontrar em po-
sições majoritárias ou 
minoritárias. A dinâ-
mica social é fluida, 
e a democracia deve 
refletir essa diversida-
de de experiências e 
opiniões. Preservar a 
dignidade dos grupos 

minoritários é crucial 
porque a convivência 
democrática entre 
diferentes pontos 
de vista estimula 
o enriquecimento 
intelectual e cultural 
da sociedade. Atra-
vés do diálogo e da 
consideração mútua, 
políticas públicas 
mais eficientes, efe-
tivas e justas podem 
ser desenvolvidas. A 
inclusão das perspec-
tivas minoritárias no 
processo de tomada 
de decisão não é ape-
nas uma questão de 
justiça, mas também 
de eficiência. A di-
versidade de opiniões 
e experiências con-
tribui para a criação 
de soluções mais 
criativas e abrangen-
tes para os problemas 
sociais. Quando as 
políticas públicas 
refletem uma multi-
plicidade de pontos 
de vista, elas são mais 
propensas a atender 

às necessidades de 
uma população diver-
sificada, resultando 
em maior eficácia e 
aceitação.

A democracia é 
essencial para a cons-
trução de estruturas 
sociais sustentáveis 
e justas. No entanto, 
para alcançar esse 
ideal, é fundamental 
que o respeito e a 
proteção das vozes 
discordantes sejam 
garantidos. A verda-
deira democracia não 
é apenas a tirania 
da maioria, mas um 
sistema onde todas as 
vozes são ouvidas e 
respeitadas. Somente 
assim podemos criar 
uma sociedade onde 
os direitos humanos 
são plenamente 
concretizados e onde 
todos os indivíduos, 
independentemente 
de sua posição, po-
dem viver com digni-
dade e respeito. Em 
suma, a democracia é 

mais do que a simples 
imposição da vontade 
da maioria. É um sis-
tema que se fortalece 
através do respeito e 
da proteção dos gru-
pos minoritários, ga-
rantindo que todas as 
vozes sejam ouvidas 
e consideradas. Este 
processo de inclusão 
e diálogo é funda-
mental para a cons-
trução de políticas 
públicas mais justas, 
eficientes e efetivas. 
Ao preservar a dig-
nidade de todos os 
indivíduos, indepen-
dentemente de suas 
posições majoritárias 
ou minoritárias, a 
democracia promove 
uma sociedade mais 
rica, inclusiva e justa. 
Portanto, respeitar e 
proteger de quem se 
discorda não é ape-
nas uma virtude de-
mocrática, mas uma 
necessidade para a 
sustentabilidade e 
justiça social.
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O prefeito de Capão Bonito, Júlio Fernando, 
fez a primeira convenção para oficializar as 
candidaturas entre os postulantes à prefeitura 
da cidade. A convenção situacionista foi no 
Centro Educacional Paulo Freire e estava re-
pleta de cargos de confiança.

Com confiança

Um dos fatos que chamou a atenção na con-
venção do prefeito foi a composição da mesa 
que, desta vez, além dos candidatos a prefeito 
e a vice e suas respectivas esposas, tinham a 
presença do ex-deputado Edson Giriboni e do 
ex-candidato a prefeito Gerson Hussar. Aliados 
esperavam uma mesa mais robusta.

A mesa

Gerson Hussar que 
está sem partido, fez 
um discurso pouco 
inflamado e ainda 
citou o slogan de um 
dos adversários do 
prefeito Júlio Fer-
nando. Para alguns 
aliados do prefeito, só 
faltou Hussar citar o 
nome do candidato da 
mudança.

Quase falou

Ex-candidato a prefeito  Ex-candidato a prefeito  
falou da mudançafalou da mudança

Discursos poucos emocionados parece ter sido 
a tônica da convenção do prefeito de Capão 
Bonito. Outra que discursou burocraticamente 
foi a primeira-dama e secretária de Educação 
Ana Luiza Souto Dias.

Burocráticos

Entre auxiliares do prefeito de Capão Bonito era 
visível a frustração com o fato de o Podemos ter 
saído do comando do grupo de Júlio Fernando 
nas vésperas da convenção e ter ficado com o 
grupo do pré-candidato Matheus Francatto.

Frustração

Entre alguns aliados do vice-prefeito Roberto 
Tamura, a perda do Podemos está sendo colo-
cada na conta do secretário de Governo Zezi-
nho Saito. Para estes aliados do vice, deixar a 
articulação política na mão do secretário tem 
se mostrado um erro.

Na conta do secretário

Em eleições anteriores, Júlio Fernando che-
gou a ter 12 partidos pertencentes em sua 
base de apoio, nesta reeleição do prefeito, o 
grupo de apoio está composto por PSD, PL 
e União Brasil. No meio político isto é uma 
demonstração de fraqueza, principalmente 
na esfera estadual.

Desprestigiado

Pré-candidatos a vereador pelo Podemos e que 
até pouco tempo atrás eram cargos de confiança 
da atual gestão, não se abalaram muito com a 
mudança de comando do partido e deverão ser 
candidatos a vereador mesmo tendo que con-
correr na coligação do candidato Matheus Fran-
catto. Entre os pré-candidatos está o ex-diretor 
da Saúde Juliano Venturelli, que é considerado 
braço direito do vice-prefeito Roberto Tamura.  

Segue o jogo

Tem chamado a atenção de quem acompanha 
o Portal Transparência da prefeitura de Ca-
pão Bonito, os gastos com novas placas e até 
mesmo com serviços de reforma de placas. 
Segundo alguns especialistas, os gastos com 
esses serviços bem perto da eleição estão mais 
do que salgados. O pregão para confecção e 
reformas de placas feito no final do ano passa-
do é da bagatela de R$ 582.150,00.

Reforma de placas

Entre técnicos da prefeitura de Capão Bonito 
comenta-se que a disseminação de semáforos 
na cidade foi ocasionada pela mudança de um 
projeto de trânsito da prefeitura, que foi idealiza-
do e deixado com recursos pela gestão passada. 
Ao invés de levar adiante uma ciclovia que iria 
até a Fatec, a atual administração remanejou os 
recursos para colocação de novos semáforos. 

Mudança de projeto

Comenta-se no meio jurídico de Capão 
Bonito que a prefeitura deve receber nos 
próximos dias uma condenação em ação 
civil pública ambiental. Além da obrigação 
de fazer a reparação em área degradada, a 
prefeitura não se defendeu no caso e deixou 
que o julgamento ocorresse à revelia. Será 
que a Secretaria de Negócios Jurídicos da 
prefeitura está com a cabeça somente no 
caso do circular?

À revelia

Ficou evidente que muitos prefeitos e vereado-
res da região não foram no evento do campus 
Lagoa do Sino em Buri e que teve a presença do 
presidente Lula por questões eleitorais. Muitos 
políticos com medo de desagradar eleitores 
que não votaram em Lula não apareceram.

Medo eleitoral

O prefeito de Buri, Germano Peschel, esteve 
na cerimônia e saiu do evento com a infor-
mação de que sua cidade receberá mais de 10 
milhões para construir uma escola de ensino 
integral. O prefeito de Apiaí, Sérgio Barbosa, 
que também esteve no evento saiu com vários 
projetos encaminhados. 

Ganharam ponto 

Não foi somente o 
prefeito de Buri que 
foi no evento em que 
o presidente Lula 
esteve no campus da 
Ufscar Lagoa do Sino. 
Os vereadores da cida-
de Gabriel Comeron, 

Comovidos 

Vereadores estiveram no  Vereadores estiveram no  
evento com o presidente Lula evento com o presidente Lula 

Maciel do Fama e Zé Quitanda estiveram pre-
sentes. No meio político de Buri, comenta-se 
que o discurso de Lula teria deixado Comeron 
e Maciel comovidos.

Em Guapiara, o grupo da oposição, liderado 
pelos pré-candidatos Candido Sampaio e Juni-
nho Sabino, está entusiasmado com os apoios 
que estão recebendo de ex-prefeitos da cidade. 
Segundo comentários, o ex-prefeito Flávio de 
Lima seria um dos mais animados em declarar 
apoio ao empresário.

Animados 

Comenta-se entre 
oposicionistas de 
Guapiara que a esco-
lha do ex-vice-prefeito 
Evaristo Alvares, para 
ser o companheiro 
de chapa do prefeito 
Matheus Freitas na 

Esperava a indicação 

Vereador Junior Enfermeiro Vereador Junior Enfermeiro 
teria a esperança de ser viceteria a esperança de ser vice

reeleição, não deixou contrariada somente a 
ala feminina do grupo situacionista. O verea-
dor Junior Enfermeiro também esperava ser 
indicado para vice. 
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Matheus Francatto e Paulo Cecap oficializam candidatura  
nesta sexta-feira na Vila Aparecida

Ex-vereador Heitor da Gelsa e policial Branco oficializam 
candidatura em convenção na Casa do Menor

Os pré-candidatos a 
prefeito e vice-prefeito, 
Matheus Francatto 
(Republicanos) e Paulo 
Cecap (Progressistas) 
realizam a Convenção 
Renova CB nesta sexta-
-feira, dia 26, na escola 
estadual João Batista do 
Amaral Vasconcellos, 
na Vila Aparecida, reu-
nindo o maior número 
de partidos das eleições 
municipais deste ano em 
Capão Bonito. Integram 
a composição partidária 
que irá oficializar a cha-
pa majoritária Matheus 
Francatto e Paulo Cecap 
as seguintes legendas: 
Republicanos, Progres-
sistas, Podemos, PDT 

e PSDB/Cidadania. Já 
confirmaram presença 
no evento os prefeitos de 
Itapetininga, Jeferson 
Brun, Marcelo Nunes, 
de Ribeirão Grande, 
Tuca Ribas, de Ribeirão 
Branco, Paulo Oreia, de 
São Miguel Arcanjo, o 
deputado federal Mau-
rício Neves, o ex-depu-
tado federal Guilherme 
Mussi, e o representante 
do governador Tarcísio 
de Freitas, Roberto Car-
neiro. O secretário de 
Agricultura, Guilherme 
Piaí, do Republicanos, 
também enviará repre-
sentante para reafirmar 
o seu apoio à dupla 
Matheus Francatto e 

Paulo Cecap. O evento 
também apresentará as 
quatro chapas de vere-
adores, somando um 
total de 56 concorrentes 
ao Legislativo capão-bo-
nitense. “Temos o maior 
número de partidos e 
de candidatos a vere-
ador e vereadora das 
eleições deste ano aqui 
em Capão Bonito e isso 
comprova o sentimento 
de renovação da popu-
lação”, disse Matheus 
Francatto.

Matheus Francatto é 
advogado e empresário 
em Capão Bonito. Foi 
vereador em duas legis-
laturas e o presidente 
da Câmara Municipal 

O ex-vereador e ex-
-candidato a prefeito 
na eleição de 2020, 
Heitor da Gelsa, e o po-
licial Mayson Eduardo 
Branco vão oficializar 
suas pré-candidaturas 
à prefeitura de Capão 
Bonito com a reali-
zação da convenção 
partidária, que terá 
três partidos, no salão 
da Casa do Menor, 
na região central da 
cidade.

Os militantes dos 
partidos MDB, PSB e 
Solidariedade estarão 
reunidos no salão situ-

ado à rua 13 de Maio, 
nº 25, a partir das 13 
horas, com previsão de 
encerramento para as 
19 horas, onde devem 
confirmar o apoio das 
três legendas à candi-
datura da dupla. Estão 
previstas a presença 
de lideranças locais, 
como o ex-prefeito 
Marco Citadini e tam-
bém da região que tra-
rão o apoio ao Projeto 
da Mudança instituído 
pela dupla.

Heitor Henrique Sil-
veira Rolim, o Heitor 
da Gelsa, é filho da 

ex-vereadora Maria 
Gelsa da Silveira, 
foi vereador por dois 
mandatos e em 2020 
foi candidato a prefei-
to pelo PSL, ficando 
na terceira colocação 
obtendo mais de 5 mil 
votos e agora tenta 
novamente a chefia do 
Executivo pelo MDB, 
tendo como slogan 
“MUDANÇA”. 

Mayson Eduardo 
Branco é policial mili-
tar e professor, disputa 
pela primeira vez uma 
eleição e será candida-
to a vice-prefeito. Além 

de militar, Branco tem 
forte atuação na área 
de Educação onde 
auxiliou a orientar 
adolescentes da cidade 
dos perigos das drogas.  

A dupla tem se 
apresentado como os 
verdadeiros represen-
tantes da oposição ao 
atual governo a quem 
criticam por não dar 
atenção devida para 
a área da saúde, ser 
autoritário e ainda 
por faltar com a trans-
parência na gestão 
administrativa da pre-
feitura.   

O PSD (Partido Social 
Democrático) de Gua-
piara fará convenção 
neste domingo, dia 28 de 
julho, para a escolha dos 
candidatos a prefeito, 
vice-prefeito e vereado-
res que irão disputar a 
eleição no próximo mês 
de outubro. A conven-

ção está marcada para 
Chácara Fontanine, 
situada na rua Edson 
Vidal Pacheco, nº 240, 
no bairro Santa Luzia, 
em Guapiara. Os mili-
tantes do partido devem 
confirmar o nome do 
empresário e ex-vice-
-prefeito João Carlos 

Menck como candidato 
a prefeito e do também 
empresário Luiz Borges 
para o cargo de vice-pre-
feito, bem como uma 
chapa de candidatos a 
vereador que deve ter a 
presença do ex-vereador 
João Mendonça entre 
seus membros.

PSD de Guapiara faz convenção para 
escolha de candidatos

Empresário Candido Sampaio deve ser oficializado candidato  
pela oposição em Guapiara

mais novo da história 
no biênio 2015-2016. 
Nos últimos anos, atuou 
como coordenador 
regional do Sudoeste 
Paulista do deputado 
federal Maurício Neves, 

atuando em 34 cidades.
Paulo Cecap é forma-

do em Contabilidade 
e atualmente exerce a 
função de vereador no 
município. Também 
já foi presidente da 

Câmara Municipal e 
candidato a prefeito 
nas eleições de 2016 
e atuou como asses-
sor parlamentar do 
ex-deputado federal 
Guilherme Mussi. 

Partidos de oposição realizam convenção 
em Guapiara

Os partidos do gru-
po da oposição em 
Guapiara realizam 
no próximo dia 04 de 
agosto a convenção 
municipal para esco-
lha dos candidatos a 
prefeito, vice-prefeito 
e vereadores que dis-
putarão a eleição pelos 
partidos Podemos, 
PSB, PT, PC do B, PV 
e Republicanos.

O grupo de militantes 
destes partidos devem 
oficializar as pré-can-
didaturas a prefeito do 
empresário Candido 
Roberto Sampaio Ju-
nior e a vice-prefeito 
do vereador Juninho 
Sabino.

As legendas repre-
sentam a maioria dos 
partidos que fazem 
oposição ao atual 

governo municipal e 
a plataforma de cam-
panha da dupla está 
ligada a honestidade 
com a aplicação dos 
recursos públicos e 
transparência total nos 
atos da administração. 
A dupla deve ter o 
apoio dos ex-prefeitos 
Pixa Pássaro, Flávio de 
Lima, Bilo Pássaro e 
Walter Martins.

REGIÃO

Heitor e Branco devem oficializar suas candidaturas 
 em Capão Bonito
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Jornalista de Itapetininga luta por resgate histórico de Júlio Prestes

Moradores do Jardim 
São Francisco, que fica 
às margens da rodovia 
SP 258, gravaram ví-
deos que foram trans-
mitidos por grupos de 
WhatsApp de Capão 
Bonito, onde reclamam 

que a prefeitura não 
está fazendo a limpeza 
adequada das ruas do 
bairro, que estão cheias 
de entulhos. 

No vídeo, um mo-
rador afirma que a 
pracinha do bairro foi 

limpa, mas a prefeitura 
não removeu entulhos 
e lixo jogados na rua. 
Os moradores afirmam 
que a sujeira causa a 
proliferação de insetos 
e animais peçonhen-
tos.

O entrevistado desta 
semana no O Expresso 
Entrevista foi o jornalis-
ta itapetiningano Fábio 
Arruda Miranda, que 
defende um resgate 
histórico do político de 
Itapetininga, Júlio Pres-
tes de Albuquerque, 
que foi eleito presidente 
da República em 1930 
e acabou não tomando 
posse.

Fábio, juntamente 
com o seu pai, o tam-

bém jornalista Hélio 
Rubens de Arruda e 
Miranda, falecido este 
ano, escreveu o livro “A 
Procura da Verdade, O 
que o Brasil perdeu”, 
que faz um relato de 
toda a carreira política 
de Prestes e afirma que 
o político não era um 
representante da Repú-
blica Velha derrubada 
com o golpe que tirou o 
presidente Washington 
Luís em 1930.

“A história é sempre 
contada pelos vencedo-
res e, por isso mesmo, 
na maioria das vezes, 
não retrata a verdade, 
mas sim o que é de seu 
interesse”, afirma o 
jornalista.

No livro e em outros 
levantamentos, Fábio 
Arruda procura mostrar 
dados e documentos 
que comprovam que 
Júlio Prestes era um 
político avançado para 

No dia 18 de julho, 
ocorreu a 2° edição 
do projeto ‘Mulher 
Poderosa’ em Capão 
Bonito. Criado pela 
mentora e palestrante 
Ana Carolina Souza, o 
evento chama mulhe-
res empreendedoras 
a buscar mudanças 
e autoconhecimento. 
“É entendermos que 
nós mulheres estamos 
aqui para cooperar 
e não para competir. 
Podemos juntas dar-
mos as mãos e nos 
ajudar mutuamente, 

especialmente nos 
negócios”, enfatiza a 
mentora Ana Caroli-
na.

No evento, aconte-
cem palestras sobre o 
tema, com convidadas 
que trazem assuntos 
importantes para o 
crescimento e desen-
volvimento pessoal 
e profissional. Além 
disso, são incluídas 
mulheres empreen-
dedoras que durante o 
encontro falam sobre 
suas trajetórias, como 
lidam com desafios 

de ser mãe, dona de 
casa, profissional, 
e como conseguem 
administrar tudo e 
ainda serem bem-su-
cedidas. 

Ana Carolina explica 
que o nome do evento 
foi a junção de poder 
com a cor rosa, sim-
bolizando a força fe-
minina. A palestrante 
conta que desde 2017 
trabalha paralelamen-
te odontologia com de-
senvolvimento pessoal 
e ao longo dos anos, foi 
percebendo que em 

REGIÃO

Evento ‘Mulher Poderosa’ destaca a força das mulheres 
no empreendedorismo

Moradores do Jardim São Francisco reclamam 
de entulho jogado em rua do bairro

seu tempo e que a sua 
não posse como presi-
dente foi ruim para o 
país e que o golpe de 

30 prejudicou o cresci-
mento da região. 

A entrevista completa 
com o jornalista pode 

ser vista pelo Face-
book de O Expresso e 
também pelo canal do 
jornal no Youtube.

Jornalista falou sobre vida política de Júlio Prestes

seus treinamentos, a 
maior prevalência de 
público era sempre 
de mulheres. “Disso, 
surgiu meu desejo 

de unir as mulheres. 
Quando uma pessoa 
muda, tudo ao seu 
redor muda. Por que 
não ser a pessoa que 

vai levar a mudança 
para seu trabalho, ne-
gócio, família?  Juntas 
somos mais fortes”, 
enfatiza a palestrante.

Nesta edição de O 
Expresso na História 
estará disponibilizado 
aos leitores de O Ex-
presso através do site 
deste jornal, a edição 
digitalizada de O Jornal 
que circulou em Capão 
Bonito em 1º de feve-
reiro de 1920. Nesta 
edição de número 37 
do semanário, o maior 
destaque foi uma 
matéria que discorria 
sobre a luta das mulhe-

res para que pudessem 
ter os mesmos direitos 
que os homens, como 
por exemplo votar, que 
até aquela data era algo 
somente exercido pelo 
sexo masculino.

O jornal também 
notícia com preocu-
pação casos de peste 
bubônica no Paraná, já 
que havia temor que a 
doença chegasse a São 
Paulo pela estrada de 
ferro que passava por 

Itararé.
Há também uma 

matéria sobre a possi-
bilidade de construção 
de uma linha de carro 
ou vagão elétrico 
ligando Capão Bonito 
a Buri para transporte 
de passageiros e de 
carga até a estrada de 
ferro naquela cida-
de. O projeto estava 
sendo liderado pelo 
capitalista local Cel. 
Candoca.

O Expresso na História traz 
O Jornal de 01 de fevereiro de 1920



POLÍCIA

Dois homens foram 
presos pelo crime de 
furto qualificado em 
um estabelecimento 
comercial no dia 18 de 
julho, em Capão Bonito. 
A prisão ocorreu duran-
te um patrulhamento 
da Polícia Militar pela 
área central da cidade. 
Segundo a equipe, dois 
indivíduos conhecidos 
do meio policial pela 
prática de furto, foram 
avistados na rua Vinte 
e Quatro de Fevereiro, 
caminhando em passos 
rápidos e levando bolsas 
e um saco plástico nas 
costas, o que os motivou 
a abordagem. Indagados 
pela polícia na aborda-
gem, eles confessaram 
que haviam furtado 

um estabelecimento, 
com eles os policiais 
encontram 1 furadeira, 
1 serra mármore, 1 mo-
toserra, 10 kg de cobre 
e diversos apetrechos 
de pesca. Sendo assim, 
foram levados até a loja 
indicada e ao chegar ao 
local, a polícia notou 
que o cadeado do cor-
redor lateral tinha sido 
estourado. Com a che-
gada do proprietário, 
também visualizaram 
que o forro e a telha 
estavam estourados, 
local este por onde 
os indivíduos teriam 
adentrado no imóvel. 
Os mesmos suspeitos 
já haviam furtado um 
estabelecimento no úl-
timo dia 14, mas foram 

Polícia Militar prende dois homens por furto em
estabelecimento comercial de Capão Bonito

Na segunda feira, dia 
22, a Polícia Militar Am-
biental de Itapetininga 
recebeu informações de 
guardas parques de que 
infratores ambientais 
estariam no interior da 
mata extraindo ilegal-
mente palmito Juçara.

Diante das informa-
ções, foi planejada uma 
ação em conjunto entre 
a Polícia Ambiental 
e a gestão do Parque 

Estadual Carlos Bote-
lho. Na madrugada da 
mesma data, as equipes 
surpreenderam três ho-
mens cortando diversas 
palmeiras. Ao serem 
abordados, dois fugiram 
mata a dentro e um ho-
mem foi preso em fla-
grante. Além de perma-
necer preso pelo crime 
ambiental, o homem 
recebeu uma notifica-
ção ambiental no valor 

de R$ 544.000,00. Ao 
todo foram apreendidas 
544 hastes do palmito 
Juçara e ferramentas 
utilizadas para o corte 
do palmito.

A palmeira Juçara é 
uma árvore que está 
em risco de extinção, 
haja vista que milhares 
de exemplares são 
retirados da natureza 
ilegalmente para a 
extração de palmito. As 

instituições ambientais 
alertam que a extração 
e o comércio ilegal são 
crimes ambientais e 
orientam a população 
para que não contri-
buam com o comércio 
ilícito, desconfie de 
rótulos inadequados 
e preços baixos. Esses 
alimentos não possuem 
controle sanitário e po-
dem prejudicar a saúde 
dos consumidores.

Homem é preso em flagrante por extração ilegal de palmito
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Homem é preso por tráfico de drogas em Itapeva
Um homem de 36 

anos foi preso em fla-
grante pelo crime de 
tráfico de drogas, pela 
Guarda Civil Municipal 
de Itapeva, na noite da 
última terça-feira, dia 
23. A equipe realizava 
patrulhamento pelo 
bairro Vila Mariana, 

quando visualizaram o 
suspeito, que ao notar 
a viatura, saiu corren-
do, sendo alcançado 
logo em seguida pelos 
policiais que lograram 
êxito em alcançá-lo. De 
acordo com a Guarda 
Civil, durante a busca 
pessoal, encontraram 

dentro do bolso da 
bermuda 46 pinos, 
todos com pó branco, 
aparentando ser coca-
ína e uma cédula de 
vinte reais. Ao pesqui-
sar a vida pregressa 
do indivíduo, constou 
em seus antecedentes 
criminais registro pelos 

crimes de furto e rou-
bo. Diante dos fatos, 
foi dada voz de prisão 
ao homem, que foi 
conduzido juntamente 
com os entorpecentes 
e o valor em dinheiro 
até a Delegacia, onde 
permaneceu preso à 
disposição da Justiça

Policiais militares salvam bebê engasgado
Durante patrulha-

mento na cidade de 
Osasco, uma equipe 
da Polícia Militar foi 
solicitada por um 
casal, informando que 
seu filho, um bebê 
de apenas 54 dias de 
vida, estava engasgado 
com obstrução das vias 
aéreas e não respondia 

a nenhum estímulo. 
Com exímio domí-

nio das técnicas de 
primeiros socorros, os 
policiais, sendo um 
deles de Capão Bonito, 
o soldado Duarte, ime-
diatamente iniciou a 
manobra de Heimlich, 
resultando na desobs-
trução das vias aéreas 

e na recuperação dos 
sinais vitais do bebê.

Após garantir a 
estabilização inicial, 
foram conduzidos ao 
Pronto Socorro Santo 
Antônio. O médico 
de plantão verificou 
que a obstrução das 
vias aéreas havia sido 
causada por uma 

secreção nasal. Ele 
ressaltou que a rápida 
e eficaz intervenção 
dos policiais foi crucial 
para o salvamento da 
criança.

Depois de receber a 
medicação e ser avalia-
do, o bebê foi liberado 
aos cuidados de seus 
pais.

liberados. A ocorrência 
foi apresentada na 
Delegacia de Capão Bo-
nito, onde a autoridade 
tomou conhecimento 

do fato e ratificou em 
flagrante a prisão dos 
dois homens, que fi-
caram à disposição da 
Justiça.
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A sociedade do cansaço e a ilusão de que 

todos devem estar felizes sempre

Uma pesquisa do 
instituto YouGov en-
volvendo cerca de 1,7 
mil pessoas em 2022, 
concluiu que um 
em cada oito adultos 
britânicos se sente 
cansado “todo o tem-
po”, enquanto outros 
25% estão exaustos 
“na maior parte do 
tempo”. Essa sensação 
de cansaço constante, 
é o tema do livro “A 
sociedade do cansaço”, 
do filósofo sul-coreano 
Byung-Chul Han, 
que explica como a 
enfermidade está aco-
metendo a sociedade. 

De acordo com os 
conceitos de Han, o 

cansaço é uma res-
posta do corpo para o 
excesso de positividade 
e cobrança que a socie-
dade impõe. O autor 
reflete em sua obra, a 
falsa ideia de que todos 
devem estar felizes e 
bem-sucedidos o tem-
po todo, produzindo no 
indivíduo a ansiedade 
de ter que explorar a 
sua condição de ho-
mem livre, resultando 
no sentimento de 
culpa quando não con-
segue. Ou seja, essa 
ação não o deixa feliz, 
ao contrário, o deixa 
muito menos feliz.

A busca desenfreada 
pela excelência leva 

a um novo tipo de 
depressão. A pessoa 
não está deprimida por 
estar isolado, mas por 
estar muito conectado, 
livre e ativo. “O can-
saço de esgotamento 
não é um cansaço da 
potência positiva. Ele 
nos incapacita de fazer 
qualquer coisa. O can-
saço que inspira é um 
cansaço da potência 
negativa, a saber, do 
não-para”, diz o autor 
em seu livro.

Segundo Han, a ne-
gatividade do não-para 
é também um traço 
essencial de contem-
plação. “Na meditação 
zen, por exemplo, 

tenta-se alcançar a 
negatividade pura do 
não-para, isto é, o vazio, 
libertando-se de tudo 
que aflui e se impõe. 
Assim é um processo 
extremamente ativo, 
e algo bem distinto 
que passividade. É um 
exercício para alcançar 
em si um ponto de so-
berania, de ser centro. 
Se possuíssemos ape-
nas a potência positiva, 
estaríamos, ao contrá-
rio, expostos de forma 
totalmente passiva ao 
objeto. A hiperativida-
de é paradoxalmente 
uma forma extrema-
mente passiva de fazer, 
que não admite mais 

nenhuma ação livre”.
A violência não pro-

vém apenas da nega-
tividade, mas também 
da positividade, não 
apenas do outro ou do 
estranho, mas também 
do igual. Baudrillard 
aponta claramente 
para essa violência da 
positividade quando 
escreve sobre o igual: 
“Quem vive do igual, 
também perece pelo 
igual”. 

Han ainda aponta 
que o excesso de posi-
tividade se manifesta 
também como exces-
so de estímulos, infor-
mações e impulsos, 
modificando radical-

mente a estrutura e 
economia da atenção. 
O autor prega a ne-
cessidade de retornar 
a um cansaço mais 
consciente, que se 
recupere depois de 
uma noite de sono. 
Segundo ele, isso é 
possível reavaliando 
a vida contemplativa 
dedicada aos mo-
mentos de fazer nada 
longe de tecnologias. 
“Evitar o apelo urgen-
te do mundo. Renovar 
as barreiras que de-
limitam as vaidades 
contemporâneas, não 
significa ser menos li-
vre, significa ser mais 
autêntico”.
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TRIBUNAL DE JUSTIÇA DO ESTADO DE SÃO PAULO
COMARCA de Capão Bonito
Foro de Capão Bonito
1ª Vara
Rua Rafael Machado Neto, 50, -, Vila Nova Capão Bonito - CEP 18304-120,
Fone: (15) 3542-2555, Capão Bonito-SP - E-mail: Capbonito1@tjsp.jus.br
Horário de Atendimento ao Público: das 13h00min às17h00min

EDITAL DE CITAÇÃO

Processo Digital nº: 1000968-37.2020.8.26.0123
Classe – Assunto: Usucapião - Usucapião Ordinária
Requerente: Agnaldo Vieira e outro

1ª Vara
EDITAL DE CITAÇÃO – PRAZO DE 20 DIAS, expedido nos autos da Ação de Usucapião,
PROCESSO Nº 1000968-37.2020.8.26.0123

O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 1ª Vara, do Foro de Capão Bonito, Estado de São Paulo, Dr(a).
CAROLINE COSTA DE CAMARGO, na forma da Lei, etc.

FAZ SABER a Cláudio Nesanovis e sua esposa, Maria Rita Nesanovis, Argemiro Machado de
Oliveira e Maria Luiza de Lima, na qualidade de alienantes, que Maria Andreia da Silva Vieira e
Agnaldo Vieira ajuizaram ação de USUCAPIÃO, visando obter o domínio pleno de um imóvel
urbano localizado na Rua Eugenio Bento Chaves, n° 906, Vila Nova Capão Bonito, Município de
Capão Bonito/SP – CEP 18304-250, com cadastro municipal nº 01.06.027.0010.001 e
01.06.027.0346.001, alegando posse mansa e pacífica no prazo legal. Estando em termos, expede-
se o presente edital para citação dos supramencionados para, no prazo de 15 (quinze) dias úteis,
a fluir após o prazo de 20 dias. Não sendo contestada a ação, o réu será considerado revel, caso
em que será nomeado curador especial. Será o presente edital, por extrato, afixado e publicado na
forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de Capão Bonito, aos 10 de julho de
2024.

DOCUMENTO ASSINADO DIGITALMENTE NOS TERMOS DA LEI 11.419/2006,
CONFORME IMPRESSÃO À MARGEM DIREITA
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TRIBUNAL DE JUSTIÇA DO ESTADO DE SÃO PAULO
COMARCA de Capão Bonito
Foro de Capão Bonito
1ª Vara
Rua Rafael Machado Neto, 50, -, Vila Nova Capão Bonito - CEP 18304-120,
Fone: (15) 3542-2555, Capão Bonito-SP - E-mail: Capbonito1@tjsp.jus.br
Horário de Atendimento ao Público: das 13h00min às17h00min

EDITAL DE CITAÇÃO

Processo Digital nº: 1003273-86.2023.8.26.0123
Classe – Assunto: Usucapião - Usucapião Extraordinária
Requerente: Renato Sérgio Leandro e outro

1ª Vara
EDITAL DE CITAÇÃO – PRAZO DE 20 DIAS, expedido nos autos da Ação de Usucapião,
PROCESSO Nº 1003273-86.2023.8.26.0123

O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 1ª Vara, do Foro de Capão Bonito, Estado de São Paulo, Dr(a).
Felipe Abraham de Camargo Jubram, na forma da Lei, etc.

FAZ SABER aos réus ausentes, incertos, desconhecidos, eventuais interessados, bem como seus
cônjuges e/ou sucessores, que Adelina Aparecida Galvão de Freitas e Renato Sérgio Leandro
ajuizou(ram) ação de USUCAPIÃO, visando a obter o domínio pleno de um imóvel rural como
sendo "Sítio Nossa Senhora Aparecida", no Bairro Faxinal, no Município e Comarca de Capão
Bonito, contendo uma área de 2,1221 há, alegando posse mansa e pacífica no prazo legal. Estando
em termos, expede-se o presente edital para citação dos supramencionados para, no prazo de 15
(quinze) dias úteis, a fluir após o prazo de 20 dias. Não sendo contestada a ação, o réu será
considerado revel, caso em que será nomeado curador especial. Será o presente edital, por extrato,
afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de Capão
Bonito, aos 20 de junho de 2024.

DOCUMENTO ASSINADO DIGITALMENTE NOS TERMOS DA LEI 11.419/2006,
CONFORME IMPRESSÃO À MARGEM DIREITA
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EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS. PROCESSO Nº 1001918-
29.2023.8.26.0030 O(A) MM. Juiz(a) de Direito da Vara Única, do Foro de Apiaí, Estado 
de São Paulo, Dr(a). Vitor Marcon Assumpção Vieira, na forma da Lei, etc. FAZ SABER 
a(o) MESQUITA MIDIAS E PUBLICAÇÕES (nome fantasia: DIGITAL VIP), CNPJ 
48244755000168, com endereço à Avenida Paulista, 2202, Cj 61a1 A 61a9, Bela Vista, 
CEP 01310-932, São Paulo - SP, que lhe foi proposta uma ação AÇÃO DECLARATÓRIA 
DE INEXISTÊNCIA DE NEGÓCIO JURÍDICO, por parte de Hotel e Restaurante Pilão, 
alegando em síntese: Tentativa de estelionato. Encontrando-se o réu em lugar incerto e 
não sabido, foi determinada a sua CITAÇÃO, por EDITAL, para os atos e termos da ação 
proposta e para que, no prazo de 15 dias, que fluirá após o decurso do prazo do presente 
edital, apresente resposta. Não sendo contestada a ação, o réu será considerado revel, 
caso em que será nomeado curador especial. Será o presente edital, por extrato, afixado 
e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de Apiai, aos 19 
de junho de 2024. K -20e27/07



Abner Baptista da Silveira  
Dia: 25/07/2024  
Idade: 84 Anos 
Profissão: Funcionário público aposentado 
Estado Civil: Casado com a srª Zoe Vieira da Silveira 
Filho de: Pedro Baptista da Silveira e Laurinda Soares da 
Silveira 
Deixa as filhas: Alessandra, Ivanisa e Andreia 
Velório: Camargo – Unidade Capão Bonito – Central 
Cemitério: Sagrado Coração De Jesus

 
Maria das Dores Oliveira  
Dia: 24/07/2024 
Idade: 80 Anos
Profissão: Do Lar
Estado Civil: Solteira
Filha de: João Rafael de Oliveira e Maria Jesus de Oliveira
Não deixa filhos
Velório: Camargo – Unidade Capão Bonito – Centro
Cemitério: São João Batista 

Francisco Lisboa de Queiroz  
Dia: 23/07/2024 
Idade: 74 anos
Profissão: Motorista Aposentado
Estado Civil: Casado com a srª Maria Helena de Queiroz
Filho de: Antônio Francisco de Queiroz e Avelina Floren-
tina de Lisboa
Deixa as filhas: Eliete, Arlete e Luciete
Local do velório: Centro Catequético em Ribeirão Grande
Cemitério: Recanto Da Paz 

Telma Magali de Queiroz Quirici 
Dia: 23/07/2024 
Idade: 72 Anos
Profissão: Bancaria Aposentada
Estado Civil: Viúva do sr.° João Luiz Quirici
Filha de: Pedro Amâncio de Queiroz e Edith Siqueira de 
Queiroz
Deixa os Filhos: Paulo Eduardo e Ana Paula
Velório: Camargo Capão Bonito - Central
Cemitério: São João Batista 

Roseli Amaral dos Santos  
Dia: 21/07/2024 
Idade: 55 Anos
Profissão: Do Lar - Aposentada
Estado Civil: Casada com o sr.° Santino Oliveira dos Santos
Filha de: João José do Amaral e Maria Luiza do Amaral
Deixa os filhos: Walquiria, Lidiane, Gisele, Juliano, Cibele, 
Abednego e Isabele
Velório: Camargo - Unidade Capão Bonito - Central
Cemitério São João Batista em São Miguel Arcanjo

Sebastiana Isabel de Oliveira  
Dia: 19/07/2024 
Idade: 73 Anos
Profissão: Do Lar
Estado Civil: Solteira
Filha de: João Jorge de Oliveira e Maria Clemencia de 
Oliveira
Não deixa filhos
Velório: Camargo Capão Bonito – Central
Cemitério: Da Saudade
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Programa Casa Paulista tem mais de 37 mil cartas de crédito disponíveis para 
a conquista do primeiro imóvel

Festival de Inverno de Apiaí confirma sucesso e atrai muitos turistas 

Mais de 37 mil famílias 
têm a possibilidade de 
realizar o sonho da casa 
própria com subsídios 
disponibilizados por 
meio de Cartas de Cré-
dito Imobiliário (CCI) do 
Casa Paulista, programa 
da Secretaria de Desen-
volvimento Urbano e 
Habitação (SDUH). Os 
subsídios são destinados 
a famílias que recebem 
até três salários míni-
mos, mensalmente, e 
desejam adquirir o seu 
primeiro imóvel. O valor 
do cheque varia entre 
R$ 10 mil e R$ 16 mil, 

de acordo com a loca-
lização dos empreen-
dimentos. Atualmente, 
as 37.593 cartas de 
crédito disponíveis estão 
distribuídas por 121 mu-
nicípios, contemplando 
14 regiões do Estado.  
Desde 2023, mais de 16 
mil unidades do Casa 
Paulista – Carta de Cré-
dito Imobiliário já foram 
entregues. A gestão do 
governador Tarcísio de 
Freitas lançou 60.632 
cheques do CCI desde 
o ano passado, o que re-
presenta 18% a mais do 
que o realizado em toda 

a história do programa, 
criado em 2012. Para ter 
acesso à carta de crédito, 
o interessado deve se 
enquadrar no critério 
de renda, não possuir 
imóvel no próprio nome, 
escolher uma proprie-
dade que pretende ad-
quirir, fazer a simulação 
do financiamento com 
um funcionário ou cor-
respondente da Caixa 
Econômica Federal e 
receber a aprovação pela 
instituição financeira, 
que é a responsável por 
conceder o financia-
mento habitacional das 

moradias. O crédito pode 
ser somado a subsídios 
federais e à utilização do 
FGTS no financiamento 
habitacional, quando 
disponível. Desta forma, 
o valor das prestações 
fica compatível com 
a capacidade de pa-
gamento das famílias. 
O objetivo da gestão 
estadual com essa 
modalidade é auxiliar 
no suprimento das 
necessidades habita-
cionais dos municípios 
do Estado. Os recursos 
são provenientes do 
orçamento da SDUH. 

O Festival de In-
verno de Apiaí que 
aconteceu no último 
final de semana, su-
perou as expectativas 
dos organizadores. O 
evento, que teve início 
como uma pequena 
feira, hoje tornou-se 
um festival de grande 
sucesso na região. Di-
versos turistas procu-
ram cidades frias para 
passar o inverno, e 
pensando nisso, Apiaí, 
uma das cidades mais 

frias do Estado de São 
Paulo, trouxe várias 
atrações musicais e 
circenses para esse 
evento.

Nos três dias de 
festa, que teve início 
na sexta-feira, dia 19, 
e foi até domingo, dia 
21, a população pôde 
aproveitar para conhe-
cer e ouvir diferentes 
estilos musicais. 

Durante o evento 
foram realizadas ho-
menagens às persona-

lidades que já fizeram 
muito pela cultura 
local. Esse ano os 
homenageados foram 
Antônio de Araçaiba, 
Luiz Aparício, José 
Reis e Albertinho, 
todos veteranos da 
Banda Municipal, e 
Dona Maria Odette. 
Além das atrações 
musicais, o evento 
contou também com 
show de pirofagia, 
perna de pau com a 
artista circense Ân-

gela e a participação 
do artista apiaiense 
Conde Afanas, que 
está se destacando na 
mídia nacional. Na 
parte do artesanato, 
houve a participação 
dos municípios de 
Adrianópolis, Itaóca, 
além dos artesãos de 
Apiaí. 

Sobre o evento, a 
diretora de Turismo de 
Apiaí, Márcia Cristina, 
quer que o evento 
cresça e seja cada vez 

O Plano de Seguran-
ça Viária 2024-2030 
do Departamento de 
Estradas de Rodagem 
(DER), órgão vinculado 
à Secretaria de Meio 
Ambiente, Infraes-
trutura e Logística 
(Semil), está disponível 
para consulta e para ser 
baixado gratuitamente. 
Lançada em maio deste 
ano pelo Governo de 
SP, a publicação visa 
aprimorar a malha 
viária sob jurisdição da 
autarquia, com foco na 
redução de acidentes. A 
meta do DER é reduzir, 
até 2030, ao menos à 
metade a taxa estadual 
de fatalidades no trân-
sito, por frota de veí-
culos e por população. 
Também se espera, no 
mesmo período, dimi-

nuir em 50% as taxas 
de acidentes e fatalida-
des por exposição (por 
milhão de quilômetros 
percorridos). O Plano 
de Segurança Viária 
prevê ainda garantir 
que todas as rodovias 
novas ou reabilitadas 
alcancem uma classi-
ficação mínima de se-
gurança de três estrelas 
ou superior, de acordo 
com a metodologia in-
ternacional iRAP. “Esta 
abordagem abrangente 
visa aprimorar de forma 
significativa a seguran-
ça viária em São Paulo, 
reduzindo as fatalida-
des e promovendo um 
ambiente mais seguro 
para todos os usuários 
e a população paulista 
como um todo”, diz 
Sergio Codelo, superin-

tendente do DER.Váli-
do para os mais 13 mil 
quilômetros de rodovias 
administradas pelo 
Departamento, o Plano 
de Segurança Viária 
incorpora diversas es-
tratégias e melhorias na 
infraestrutura. As ações 
incluídas são educação 
no trânsito, com ênfase 
em iniciativas educa-
cionais de segurança 
viária para promover 
comportamentos mais 
seguros entre os usuá-
rios das vias; inovação 
em segurança viária; 
implementação de 
tecnologias e práticas 
inovadoras para apri-
morar as medidas de 
segurança. O plano 
também contempla 
melhorias em pontos 
críticos, como trechos 

DER disponibiliza plano para reduzir número de acidentes nas rodovias

mais o destino para os 
amantes do inverno. 
“Oferecemos opções 
para os turistas que 
se encontram no mu-

nicípio, estamos com 
grande rede hoteleira 
e ótimos restaurantes, 
isso aquece ainda mais 
nosso comércio local”.

perigosos em traves-
sias urbanas, para 
melhorar as condições 
de segurança. Foram 
observados vários 
aspectos importantes 

na identificação das 
possíveis causas de 
acidentes, bem como 
incluídas propostas 
de soluções de infra-
estrutura, definição 

de áreas prioritárias 
de intervenção e 
estabelecimento de 
indicadores de desem-
penho para monitorar 
e avaliar o progresso.
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Cuidando da sua mente: conheça a Clínica Vida Mais Vida,
especializada em Saúde Mental

Nos dias de hoje, a 
saúde mental é tão 
importante quanto a 
saúde física. Em Capão 
Bonito, a ‘Clínica Vida 
Mais Vida’ se dedica a 
proporcionar um aten-
dimento especializado 
e humanizado, focado 
no bem-estar integral 
de seus pacientes. Com 
serviços que podem 
transformar sua vida, a 
clínica tem como mis-
são oferecer tratamen-
tos de alta qualidade 
para diversas questões 
de saúde mental. 

Com uma equipe 
multidisciplinar e um 
ambiente acolhedor, 
ela oferece uma ampla 
gama de serviços:  te-
rapias personalizadas 
para ajudar a enfrentar 
desafios específicos, 
como luto, depressão, 

dependência química, 
obesidade, suicídio, 
além de tratamentos 
home care. 

Atendimento para to-
das as idades: crianças, 
adolescentes, adultos, 
casais, adaptando os 
métodos conforme a 
faixa etária e a condi-
ção necessária.

A clínica também ofe-
rece acompanhamento 
educacional, que é 
essencial para garantir 
que os estudantes 
recebam o apoio ne-
cessário para prosperar 
tanto academicamente 
quanto emocionalmen-
te. Nele é realizado 
triagens regulares 
para detectar sinais de 
ansiedade, depressão 
e outros transtornos, 
sessões de aconselha-
mento com psicólogos, 

apoio para alunos que 
enfrentam problemas 
similares (por exemplo, 
bullying). Ao criar um 
ambiente de apoio 
e fornecer recursos 
adequados, escolas e 
instituições de ensino 
podem ajudar seus 
alunos a alcançar seu 
pleno potencial, tanto 
acadêmico quanto 
emocionalmente. 

Investir na saúde 
mental é essencial para 
uma vida equilibrada 
e satisfatória. Estudos 
mostram que cuidar 
da mente melhora a 
qualidade das relações 
pessoais e profissionais, 
além de prevenir pro-
blemas mais graves no 
futuro. 

Entre em contato 
com a Clínica Vida Mais 
Vida, para agendar 

sua primeira consulta 
pelo WhatsApp (15) 
99710-8629. A clínica 

fica localizada na Praça 
Governador Mário Co-
vas Júnior, nº 234, Vila 

Nova Capão Bonito. 
Não espere mais para 
cuidar da sua mente.  



sexta-feira, 26 de Julho de 2024 A/14

Copa Dingo começa nesta sexta-feira com três jogos 
no ginásio José Elias de Proença

A segunda edição da 
Copa Dingo de Futsal 
tem início na noite desta 
sexta-feira com duas par-
tidas. A primeira rodada 
terá três jogos, sendo os 
confrontos entre os times 
do Grêmio Bela Vista e o 
CBF Futsal, previsto para 
as 20h30, em seguida 
jogam JM Florestal e 

MOC Futsal e fechando a 
rodada se enfrentam Só 
Neguinho e Metili o Goli.

A competição terá 13 
equipes divididas em 4 
grupos, onde se classifi-
carão os dois melhores 
de cada grupo para as 
fases de mata a mata.

Estão disputando a 
competição times de 

Capão Bonito, São Mi-
guel Arcanjo, Ribeirão 
Branco, Itapetininga, So-
rocaba, Angatuba, Apiaí, 
Buri e Porangaba.

Entre os times de Ca-
pão Bonito que estão na 
competição um dos des-
taques é o Só Neguinho 
que fecha a rodada desta 
sexta-feira.  

Só Neguinho é um dos times de Capão Bonito que estarão na Copa Dingo

Atletas de Capão Bonito reclamam de falta de apoio
para disputa dos Jogos Regionais

O Jornal O Expresso 
recebeu diversas recla-
mações de atletas que 
estão disputando os Jogos 
Regionais em Itapetinin-
ga defendendo Capão 
Bonito na competição.

Diferentemente do 
que era feito no passado, 
desta vez a delegação 
local não se alojou na 
sede das competições e a 
prefeitura achou melhor 
por levar as equipes todo 
dia de Capão Bonito 

para Itapetininga para a 
realização das respectivas 
partidas. 

Segundo atletas, mui-
tos jogos têm horários 
diferentes e isto acaba 
criando transtorno para 
as equipes, pois a prefei-
tura marca a saída e volta 
para um único horário 
fazendo que alguns times 
tenham que chegar 
muito antes do horário 
de seus jogos e só possam 
voltar depois que a última 

equipe tenha competido.
Outro ponto questio-

nado foi a alimentação 
fornecida pela prefeitura, 
a maioria das equipes 
tiveram direito a um 
lanche frio e que tinha 
que ser montado e co-
mido nos ginásios após 
os jogos e tiveram atletas 
que voltaram depois das 
15 horas e não tiveram 
direito a almoçar.

Equipes perderam 
pontos por falta de 

uniforme 
A cidade de Capão 

Bonito ainda foi pe-
nalizada com a perda 
de jogo na modalidade 
de vôlei de praia por 
falta de uniforme para a 
dupla masculina, além 
disso, as meninas desta 
modalidade tiveram que 
comprar um top branco 
e escreveram o nome da 
cidade à caneta para con-
seguirem competir, o que 
foi autorizado pela equipe 

de arbitragem que se 
comoveu com o esforço 
das atletas.

“É triste ver que o espor-
te está sendo tratado desta 
forma na nossa cidade. 
No passado tínhamos to-
das as condições no nosso 
alojamento, até fisiotera-
peutas e advogados eram 
disponibilizados para a de-
legação. Alimentação de 
primeira qualidade. É por 
isso que atletas de Capão 
Bonito, como do atletis-

mo, estão disputando os 
jogos por outras cidades”, 
disseram alguns atletas 
que pediram para não se 
identificar por temerem 
perseguição.

O que chocou ainda 
mais alguns atletas foi 
terem ouvido de um dos 
membros da equipe que 
comanda o esporte local 
dizer que quem não esti-
vesse contente que fosse 
mesmo disputar por oura 
cidade.  

Os atletas capão-bo-
nitenses Alan Hussar 
Brizola, João Lucas Costa 
e Diego Ferreira da Silva 
competiram nos Jogos 
Regionais pela equipe de 
atletismo da cidade de 
Sorocaba. A competição 
está sendo disputada na 
cidade de Itapetininga e 
pela primeira vez depois 
de anos de tradição, a 
cidade de Capão Bonito 
não teve uma equipe para 
competir pelo município.

Devido à falta de equipe 
local, os atletas resolveram 

competir em modalidades 
como o salto em altura, 
salto com vara, arremesso 
de peso, arremesso do 
martelo e lançamento do 
disco, além dos três atle-
tas na categoria mascu-
lino, atletas do feminino 
também disputaram a 
competição por Sorocaba 
e Cajati.

Alan Hussar, por exem-
plo, ficou com a medalha 
de prata no salto com vara, 
com a marca de 3 metros. 
João Lucas Costa também 
ficou com a medalha de 

prata no arremesso do 
martelo com a marca de 
34,47 metros

“Gostaríamos de compe-
tir pela cidade, mas não há 
mais equipe no município 
e o apoio ao esporte ama-
dor retrocedeu, outras 
modalidades, como o judô 
masculino, que sempre 
trouxeram medalhas 
também sofreram com a 
delegação da cidade neste 
ano. Nem alojamento foi 
disponibilizado para os 
atletas”, falaram os atletas 
de Capão Bonito.

Capão-bonitenses do atletismo conquistam medalhas 
nos Jogos Regionais competindo por Sorocaba

Atleta de Capão Bonito João Lucas Costa conquistou prata nos regionais por Sorocaba

Cacique/Maranata de Guapiara vence e se classifica para a semifinal da Copa Alto Vale
No último domingo, dia 

21, a equipe do Cacique 
Maranata, de Guapiara, 
foi até a cidade de Apiaí 
para jogar a semifinal da 
Copa Alto Vale, contra o 
time Real Serrano. Após 
começar perdendo, o time 
de Guapiara conseguiu 
virar o jogo ainda no pri-
meiro tempo. 

Na segunda etapa, o 
time ganhou mais desta-
que em campo e sobrou 
para o jogador Washing-

ton fazer mais dois gols. 
A equipe do Real Serrano 
de Iporanga ainda tentou 
diminuir o placar com 
mais um gol. O final de 
partida ficou em 3 a 2 
para o time do Cacique/
Maranata. Os destaques 
do jogo, além do centroa-
vante Washington, autor 
dos três gols da partida, 
foi para o volante Felipe, 
que precisou jogar impro-
visado no gol por conta de 
os dois goleiros da equipe 

estarem lesionados.
Classificados para a 

semifinal, o time jogará 
o próximo jogo contra 
a forte equipe do U.D.I 
de Itapirapuã Paulista, 
que também conseguiu a 
classificação após ganhar 
por 3 x 0 do time da casa, 
o Camisa 10 de Apiaí.

O jogo da semifinal 
ocorrerá no dia 4 de agos-
to, às 13h30, no estádio 
municipal Janguitão, em 
Apiaí.

Atletas de Capão Bonito são destaque em Campeonato de Powerlifting 
Cinco atletas capão-

-bonitenses estiverem 
em Sorocaba no último 
sábado, dia 20, para dis-
putar o Campeonato de 
Powerlifting Chernobyl. 
Além de Capão Bonito, 
diversas outras cidades 
da região participaram 
do evento. Os esportistas 
obtiveram um excelente 
desempenho nas provas, 
levando medalhas para 

casa. 
O participante Wellin-

gton conseguiu o 2° 
lugar pela categoria 
Open, também na mes-
ma colocação, Rodrigo 
ficou com a medalha de 
prata, Vitor e Damião 
conquistaram a medalha 
de bronze e José Teixei-
ra, de 17 anos, ficou em 
1° lugar na categoria 
Junior. 

Os atletas que treinam 
regularmente na acade-
mia Alan Hussar preten-
dem competir em outras 
cidades da região e que-
rem reunir mais pessoas 
para representar Capão 
Bonito no esporte. 

O Powerlifting é um 
esporte de força, cujo 
objetivo do atleta é 
levantar o maior peso 
possível em cada um 

dos movimentos pelos 
quais este esporte é 
composto; o movimento 
de agachamento, supino 
e o peso morto. 

Foi oficialmente 
reconhecido como um 
esporte em 1960 e em 
1973 foi fundada a sua 
primeira federação in-
ternacional, a IPF – In-
ternational Powerlifting 
Federation.



sexta-feira, 26 de Julho de 2024 A/15 GERAL

Presidente Lula visita a região e libera  
R$ 80 milhões para a UFSCar

O presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva 
(PT) participou na 
manhã de terça-feira, 
dia 23, de um evento 
em celebração aos 10 
anos de instalação da 
Universidade Federal 
de São Carlos, Cam-
pus Lagoa do Sino, em 
Buri, e que fica tam-
bém muito próximo da 
cidade de Campina do 
Monte Alegre.

Esta é a segunda visi-
ta do presidente à uni-
versidade, em 2016, ao 
lado do escritor Radu-
an Nassar e Eduardo 
Suplicy, ele conheceu 
as instalações do cam-
pus. O campus de Buri 
surgiu após o escritor 
doar a fazenda que era 
de sua propriedade, de 
mais de 640 hectares 
(264 alqueires), para 

o governo federal para 
que fosse construída 
uma universidade para 
cursos voltados para a 
área de agricultura. 

Lula lembrou o 
episódio que iniciou 
a criação do campus, 
quando o secretário da 
presidência Gilberto 
Carvalho entrou em 
seu gabinete dizendo 
que um professor que-
ria doar uma fazenda 
para a USP e para a 
Esalq de Piracicaba 
há dois anos e não 
obtinha resposta da 
Universidade de São 
Paulo. Assim que teve 
essa informação o 
presidente disse que 
mandou Carvalho pro-
curar o então ministro 
da Educação Fernando 
Haddad e hoje o cam-
pus da Lagoa do Sino 

é uma realidade e con-
tribuiu para o avanço 
da região. 

Além de contar um 
pouco da história da 
criação do campus 
durante o evento, o 
presidente anunciou 
um investimento de 
aproximadamente R$ 
80 milhões que irá 
beneficiar o campus 
Lagoa do Sino de Buri 
e os campus de São 
Carlos e de Sorocaba.

No campus da UFS-
Car em Buri, serão R$ 
13 milhões destinados 
a obras de expansão, 
infraestrutura elétrica, 
auditório, biblioteca, 
entre outros benefí-
cios.

Em companhia do 
presidente Lula, par-
ticiparam do evento o 
ministro da Educação, 

Camilo Santana, o 
ministro do Desenvol-
vimento Agrário e Agri-
cultura Familiar, Paulo 
Teixeira, a reitora da 
UFSCar, Ana Beatriz 
de Oliveira, o escritor 
Raduan Nassar (que 
doou o terreno onde 
foi instalado o campus 
Lagoa do Sino), estu-
dantes, funcionários e 
parceiros da universi-
dade.

O ministro da Educa-
ção também aproveitou 
para falar da importân-
cia do novo programa 
de escolas de tempo 
integral para combater 
a evasão escolar em 
todo o país e informou 
que a cidade de Buri 
irá receber recursos da 
ordem de mais de 10 
milhões de reais para 
construção de uma es-

cola em tempo integral.
No evento foi notada 

a pequena presença de 
políticos com mandato 
no evento. Estavam 
presentes o prefeito 
de Buri - Germano 
Peschel, o prefeito de 
Itaberá - Alex Lacerda, 
o prefeito de Apiaí - Sér-
gio Barbosa, a prefeita 
de Nova Campina - Josy 
do Eliel e o prefeito de 
Itapeva - Mário Tassi-
nari. Capão Bonito que 
faz divisa com Buri não 
teve nenhum represen-
tante eleito no evento. 

Para representantes 
do governo federal e 
aliados do presidente, 
a ausência de alguns 
prefeitos e de vereado-
res da região mostrou 
a falta de espírito 
republicano de muitos 
políticos e mesmo com 

essa falta de conside-
ração, a liberação de 
recursos e a inclusão 
de municípios da região 
em programas federais 
será sempre mantida, 
pois o governo do pre-
sidente Lula entende 
que governa para todos 
os brasileiros e não 
somente para seus 
eleitores.

“É triste ver um 
comportamento desse 
de nossos represen-
tantes. Têm cidades 
que reivindicam várias 
coisas do governo fe-
deral, como conjuntos 
esportivos, Samu e 
tantos outros pedidos 
e acabam sendo indeli-
cados com o presidente 
quando este esteve 
na região”, disse uma 
petista ouvida pelo O 
Expresso.       


